

Zeitschrift: Bulletin mensuel de la Chambre de commerce suisse en France
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: - (1924)
Heft: 53

Artikel: À travers les journaux, revues et bulletins périodiques
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-889604>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

puisqu'elle sa publication remonte déjà à 1919, mais c'est un ouvrage qui jouit d'un renouveau d'actualité du fait que son auteur est aujourd'hui président du Conseil des Ministres. M. Herriot y a exposé ses idées sur la plupart des questions qui préoccupent les hommes d'affaires autant que les hommes politiques : protection de la race, politique agricole, minière, transports, tourisme, marine, industrie, commerce, finances, colonies, enseignement, réformes administratives, etc... Pour tous ceux qui veulent comprendre les idées du Président du Conseil, la lecture de ces deux volumes est indispensable. Leur prix modique les mettront d'ailleurs à la portée de toutes les bourses.

Les Ressources du Domaine Colonial de la France, par S. FERDINAND-LOP. — Dunod, éditeur, Paris, f. 6.50.

L'auteur passe en revue pour chaque colonie sa production particulière et indique les moyens envisagés pour son développement.

La Politique coloniale de la France. Texte intégral des six conférences faites à la Société des anciens élèves de l'école des sciences politiques, par six conférenciers particulièrement compétents en la matière, 1 vol. in-16, de 280 pages. Félix Alcan, éditeur.

À travers les Journaux, Revues et Bulletins Périodiques

La Place du Tourisme dans l'Economie Nationale, par Sauvaire JOURDAN, Prof. Fac. Droit d'Aix. — Revue Politique et Parlementaire (10 août).

L'Industrie Laitière Suisse. Article intéressant et instructif, par M. G. MICHAUD, ingénieur agronome, secrétaire romand à l'Union Centrale des Producteurs Suisses de lait, Berne. (Revue d'Expansion Economique, septembre 1924.)

Le Ravitaillement de la France en coton par ses Colonies, Général MESSIMY, sénateur. Revue Politique et Parlementaire (10 août).

La Neutralité de la Savoie du Nord, par Charles ANTHONIOZ. Revue Politique et Parlementaire (10 septembre). Etude historique qui ne manquera pas d'intéresser tous ceux qui veulent étudier la question des zones franches et les problèmes connexes.

Situation financière des Cantons Suisses. Poursuivant l'étude très serrée et très solidement documentée qu'elle avait commencée précédemment, la Société de Banque suisse consacre son bulletin mensuel de septembre à la situation des cantons de Vaud, Lucerne et Tessin. Cette étude est accompagnée d'un grand nombre de tableaux statistiques et de bilans. Une annexe au Bulletin contient une série de tableaux montrant la situation financière comparée de tous les cantons, leurs dettes consolidées, dettes flottantes, dettes globales et les charges de leurs dettes en 1913, 1922 et 1923. D'autres tableaux comparent les emprunts consolidés des cantons pour chacune des années de la décade 1913-

1923, la fortune imposable des cantons, le rendement des impôts cantonaux, le rendement total des impôts en suisse en 1913, 1921, 1922 et 1923, etc., etc.

Problème des Réparations. Dans ce même bulletin (septembre) la Société de Banque Suisse étudie d'une manière très complète et avec une grande abondance de détails méthodiquement présentés le problème des Réparations envisagé du point de vue des paiements à effectuer par l'Allemagne. Elle examine ensuite et analyse les différentes lois que l'Allemagne a dû édicter en vue de l'application des conclusions de la Conférence de Londres. Cette étude est peut-être le résumé le plus complet et le plus précis qui ait paru en langue française, d'un ensemble de problèmes épineux et touffus que beaucoup de gens, même dans les milieux financiers, ont de la peine à étudier eux-mêmes, en raison du travail énorme de lecture qu'une étude de ce genre leur imposerait. Le Bulletin de la Société de Banque Suisse a résumé pour eux ce qu'il faut connaître et comprendre.

Assurances Sociales. Sous ce titre, l'Union de Banques Suisses, dans son bulletin mensuel de septembre, résume d'une manière claire et concise l'histoire des projets divers d'assurance-invalidité, vieillesse et survivants qui ont été élaborés en Suisse dans ces dernières années. Commentant ensuite le message du Conseil fédéral du 23 juillet 1924, elle montre ce que coûteraient les assurances sociales, comment elles seraient financées et administrées.